

Uno/más/uno

EL SOL de México

## Renuncia un ministro argentino, primero en el régimen de Videla

BUENOS AIRES, 30 de diciembre (AFP, EFE, Latin y UPI).—El ministro argentino de Planeamiento, general Ramón Díaz Bessone, renunció hoy a su cargo ante el presidente, teniente general Jorge Videla.

Bessone, el primer militar que renuncia a un cargo ministerial en poco más de 21 meses de gobierno castrense, tenía bajo su responsabilidad la preparación del denominado "proyecto nacional", que sería un modelo para una "nueva República" en el año dos mil.

La renuncia, que revela una profunda crisis en el seno del gobierno argentino, es en parte, una resultante de sus continuos enfrentamientos con el ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, debido a profundas diferencias respecto a la política desarrollada por el Ministerio de Economía para reducir el déficit argentino.

Cabe destacar, que el ministro de Planeamiento función ocupada hasta hoy por Díaz Bessone, es el encargado de sustituir al presidente de la República, ante una eventual ausencia de éste.

Díaz Bessone, considerado en los medios políticos como uno de los portavoces del nacionalismo de derecha, integraba un grupo de trabajo, formado básicamente por militares, que se fijó la meta de elaborar un proyecto nacional para el futuro de Argentina.

El "superministerio", así llamado por sus amplias atribuciones, será ocupado interinamente por el general Albano Harguindeguy, actual ministro del Interior, al tiempo que voceros oficiosos informaron que la cartera vacante será propuesta al general Carlos Laidlaw, actual titular del Servicio de Informaciones del Estado (SIDE).

## Crisis de Gabinete en Argentina

BUENOS AIRES, 30 de diciembre (AFP).— La primera crisis de gabinete del gobierno militar que tomó el poder en Argentina hace dos años se produjo hoy con la renuncia del ministro de Planeamiento., general Ramón Genaro Díaz Bessone.

Ocupó la cartera ministerial creada por el gobierno militar, cuyas amplias funciones llevaron a los comentaristas políticos a considerarlo un "superministerio".

El comunicado oficial indica que interinamente se hará cargo de ese Ministerio el titular de la cartera del Interior, general Albano Harguindeguy.

El comunicado informa que el nuevo ministro de Planeamiento será el general Carlos Laidlaw, actualmente jefe de la Secretaría de Inteligencia del Estado (SIDE).

Díaz Bessone asumió su cargo el 25 de octubre de 1976 y desde entonces comenzó a trabajar en el proyecto nacional, una decisión que "pone de manifiesto la voluntad de prever el futuro, actuar con coherencia y continuidad para poner fin a la improvisación y la aventura como instrumento de gobierno", dijo en su primer mensaje público.

Oficial de estado mayor, dirigió en 1972 un equipo de trabajo que concluyó con la elaboración de un proyecto nacional que él definió como "documento de trabajo" de fuerte contenido nacionalista.

La perspectiva política de Díaz Bessone, según entienden los analistas políticos locales, chocó en distintas circunstancias con el pragmatismo del ministro de Economía José Alfredo Martínez de Hoz y su gabinete, de clara inclinación liberal.

Uno/más/uno

## Argentina: renuncia que es una bomba de tiempo

En la Argentina, desde que los militares se convirtieron en árbitros de la situación, no se ha podido ocultar la inestabilidad política, fenómeno que como es usual se manifiesta con renunciaciones o transferencias de funcionarios con las que se busca el equilibrio de las tres armas, pero que en última instancia vienen a ser determinadas por la política económica o por el mismo proceso político.

La renuncia del general Ramón Díaz Bessone del cargo de ministro de Planeamiento, al parecer, obedece a esta constante de la inestabilidad política, y en este caso con el fin de resolver las diferencias que lo oponían al ministro de Economía Martínez de Hoz. Sin embargo, como el ministro de Planeamiento no es un ministro más, sino el funcionario que debe sustituir al Presidente de la República en caso de ausencia, su renuncia adquiere una connotación particular. Es lógico deducir, pues, que además de ser otra repercusión de la crisis política en que se debate el gobierno argentino, la renuncia puede ser el signo anunciador de que está por resolverse la interrogante del llamado "cuarto hombre", o sea quién va a ocupar el cargo de futuro Presidente de la República o quién sustituirá a Videla, en el caso de que éste ocupe la Presidencia, como miembro de la junta militar.

En toda eventualidad, es evidente que la crisis y la inestabilidad han sido determinadas, entre otras causas, por la mayoría del pueblo argentino a un régimen represivo que no representa de ningún modo la voluntad popular.